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Se resisten a 
actualizar ‘3de3’
En sesión del 19 de enero, un miembro del comité 
propuso descargar en el portal provisional del organismo 
las declaraciones  presentadas el año pasado

Miembros del Comité Ciudadano Anticorrupción

Gabriel Mercado

l a mayoría de los miem-
bros del Comité Ciuda-
dano de Participación 
del Sistema Estatal An-

ticorrupción en Sinaloa mos-
traron reticencias a mantener 
actualizadas sus declaraciones 
patrimoniales, de intereses y 
fiscales, mejor conocidas como 
“3de3”.

En sesión celebrada el martes 
19 de enero, como parte de los 
puntos del orden del día se puso 
sobre la mesa el publicar en el 
portal provisional del Comité 
(https://cpcsinaloa.wordpress.
com/) la información de dichas 
declaraciones a lo cual el presi-
dente Francisco Manuel Mojica 
López dijo que podía descargar 
las presentadas ante el Comi-
té de Selección del CPC el año 
pasado y enviarlas para su pu-
blicación.

“Ya es pública, ya están pú-
blicas, nada más se van a pasar 
a otro medio pero ya están pú-
blicas”, expuso el miembro del 
comité Enrique Hubbard Urrea.

Sin embargo, Norma Sánchez 
Alicia Sánchez Castillo, quien 
también forma parte del CPC, 
cuestionó si no estarían desac-
tualizadas y si fuera mejor usar 
los nuevos formatos que se es-
tán utilizando.

“No tienen ni un año, yo no 
he comprado casa”, mencionó 
Mojica.

“Yo no he variado mi situa-
ción”, refirió Sergio Avendaño 
Coronel en la sesión.

José Antonio Pérez Cruz se 
limitó a expresar que habría ad-
quirido un carro en este periodo.

“¿Ya vieron los nuevos forma-
tos?, son complejos, son un poco 
largos, y todavía están sujetos a 
revisión”, expuso el presidente 
del Comité.

“Es cuando iniciamos, al final 
es cuando iniciamos, el Gobier-
no federal cada mayo, en mayo la 

tienes que tener lista y hacer tus 
modificaciones, yo para desaho-
gar este punto, usar las mismas 
porque no tenemos ni el año es 
que cada 4 de julio, cada inicio 
de periodo se haga una modifica-
ción para el que va de salida y para 
el que queda”, añadió Francisco 
Mojica.

“Con que se presente la de ini-
cio es suficiente”, expuso por su 
parte Avendaño.

Norma dijo que se podría es-
tablecer un acuerdo de fechas de 
actualización de esas declaracio-
nes.

“Qué quiere decir actualizar”, 
replicó Hubbard.

Sergio Avendaño coincidió en 
que fuera el 4 de julio cuando se 
diera la actualización, pero que 
habría de manejarse “con mu-
cha precisión”, e informar sólo 
si había un nuevo patrimonio o 
una modificación de la situación 
patrimonial, y si no había modifi-
caciones se podía dejar así.

“Si no se publica se entiende 
que permanece, si no tienes nada 
que declarar”, agregó.

Sin embargo, al entrar en la 
discusión de las otras dos decla-
raciones, la fiscal y la de intere-
ses, los miembros excepto Norma 
Sánchez, se mostraron evasivos 
en entrarle a las mismas.

“La de movimiento fiscal, 
bueno, esa parte es la que te hace 

funcionario público, la de movi-
miento fiscal... no se qué tanto 
nivel de evolución patrimonial te 
persiga la actualización fiscal, al 
final se presentó como un requisi-
to para ingresar aquí, pero bueno 
ya los dejo a su consideración, 
tanto como estar actualizando la 
situación patrimonial, yo lo veo 
de más”, mencionó Mojica López.

“Al final la evolución patrimo-
nial es la que se evalúa. Todos ini-
ciamos por requisitos para poder 
participar con la 3de3, pero al fi-
nal la que interesa en la evolución 
es la patrimonial”, añadió.

“Esa ya la hace el SAT”, indicó 
Sergio Avendaño Coronel.

“Tal vez las de intereses”, ex-
presó Hubbard.

“La de intereses no, porque 
nosotros no tenemos manejo de 
licitar ni contratar”, refutó el pre-
sidente del Comité.

“Ni somos accionistas, somos 
accionistas del Comité Coordi-
nador”, manifestó José Antonio 
Pérez Cruz.

Sánchez Castillo pidió que se 
mantuvieran con las tres decla-
raciones en congruencia con la 
agenda “3de3”.

“Tendríamos incluso como 
Comité Ciudadano buscando que 
en el marco del Sistema Nacional 
Anticorrupción las tres declara-
ciones caminen de manera efi-
ciente y correcta en el sistema, 
ya con las competencias que tiene 
cada entidad pública para darle 
seguimiento a esas tres declara-
ciones”, dijo.

“Ya las presentamos y las va-
mos a publicar”, expuso Francis-
co, quien prometió descargarlas 
y enviarlas.

“Las 3de3 ahí están, y ya son 
públicas”, agregó.

“Eso lo discutimos después”, 
expresó Hubbard, sobre el poner 
una fecha para estarlas actuali-
zando.

El presidente dijo que lo dis-
cutirían a final de cuentas en otra 
sesión, por cuestiones de tiempo.

Francisco Manuel Mojica López 
habla sobre las declaraciones 
conocidas como “3de3”.
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ObservaciOnes de la ase

No se solapará a nadie, 
advierten diputados
Sheila ariaS

MAZATLÁN._ El Diputado 
Sergio Jacobo Gutiérrez, coordi-
nador de la bancada del PRI en 
el Congreso local, aseguró que 
no solaparán a nadie, que los ex 
alcaldes y los funcionarios que 
resulten observados en la revisión 
de la Auditoría Superior del Esta-
do justifiquen o se les castigue.

En conferencia de prensa, el 
legislador también pidió segui-
miento a todo el proceso desde la 
Comisión de Fiscalización.

Esto luego de que la auditora, 
Emma Guadalupe Félix Rivera, 
entregó el miércoles pasado a esta 
Comisión el paquete con los re-
sultados de observaciones de las 
cuentas públicas de los 18 ayunta-
mientos y entidades estatales co-
rrespondiente a 2017, también de 
organismos descentralizados. Su 
informe revela un posible daño al 
erario por 500 millones de pesos, 
y 700 pliegos de observaciones.

“Esto es un procedimiento que 
la Ley establece, la ASE confor-
me a la Ley entrega su informe, 
es importante decir que habla 
de presuntas irregularidades 
por un monto de 500 millones, 
¿qué sigue ahora?, la Comisión 
de Fiscalización tiene que hacer 
su trabajo, revisar los informes, 
nosotros los grupos parlamen-
tarios vamos a hacer también 
la revisión de estos ejercicios 
de auditorías y con base a los 
pliegos de observaciones, los 
responsables de entidades que 
tienen esas observaciones van a 
tener un tiempo para poder ha-
cer las aclaraciones”, comentó.

Jacobo Gutiérrez aseguró que 
no solaparán a nadie desde el Con-
greso, aunque la mayoría de los ex 
alcaldes y funcionarios estatales 
pertenezcan a su partido.

“Y se van a ir depurando sal-
dos, finalmente, una vez que se 

cumpla todo el procedimiento le-
gal, queden saldos sin comprobar 
que ameriten los procedimientos 
resarcitorios que la Ley estable-
ce tiene que cumplirse con la Ley 
y si hay alguien que hizo mal las 
cosas tendrá qué pagar, el grupo 
parlamentarios del PRI no va a 
solapar ni va a ser tapadera de na-
die”, comentó.

El legislador apeló a que los 
ayuntamientos y entes observa-
dos tienen un periodo de gracia 
para justificar y comprobar el gas-
to público, si al final resultan casos 
de sanción que se sancione.

“ Y 
se 

van a ir 
depuran-
do saldos, 
finalmente, una vez que 
se cumpla todo el proce-
dimiento legal, queden 
saldos sin comprobar que 
ameriten los procedi-
mientos resarcitorios que 
la Ley establece tiene 
que cumplirse con la Ley 
y si hay alguien que hizo 
mal las cosas tendrá qué 
pagar, el grupo parla-
mentarios del PRI no va 
a solapar ni va a ser tapa-
dera de nadie”.
Sergio Jacobo Gutiérrez
Diputado

El asesinato de la pequeña Dayana conmocionó a toda la sociedad.
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Revela Fiscal detalles
sobre el caso Dayana
JoSé abrahaM Sanz

Aunque todavía no se han de-
tenido a los responsables por el 
caso de Dayana, la menor oriunda 
de San Pedro que fue raptada y 
asesinada, el Fiscal Juan José Ríos 
Estavillo dio detalles sobre cómo 
su equipo hizo la investigación y 
la manera en que definieron que el 
presunto responsable era policía.

Aclaró que varias líneas de in-
vestigación y posibles inculpados 
se descartaron mientras crecía 
la presión social a través de los 
medios de comunicación.

Ríos Estavillo acudió el sábado 
a una reunión con la asociación 
civil Ejecutivos de Ventas y Mer-
cadotecnia de Culiacán para char-
lar sobre los avances y el trabajo 
que ha realizado al frente del hoy 
órgano autónomo de procuración 
de justicia, y durante la ronda de 
preguntas y respuestas, recordó 

el caso de Dayana, para elogiar el 
trabajo que realizaron los policías.

“Fue verdaderamente un gran 
reto”, señaló Ríos Estavillo.

Explicó que actualmente, 
cuando se tiene conocimiento de 
un feminicidio, en la Fiscalía se 
reúnen antes de las 24 horas para 
trazar un plan de trabajo los pe-
ritos, policías de investigación y 
agentes el Ministerio Público.

El Fiscal recordó que una agen-
te del Ministerio Público, con ex-
periencia de casi 20 años en la cor-
poración y que dirigía la reunión 
en la mesa de trabajo, recordó que 
hace años se registró un hecho 
similar.

“Estábamos trabajando, por lo 
menos era una reunión a la sema-
na, mínimo, de dos tres horas, pa-
ra ver qué estás viendo, qué estás 
haciendo tú, qué estás haciendo tú, 
qué estás haciendo tú, y una MP 
nos dice: fíjate que hace tanto años 

tuvimos un asunto relacionado 
con una afectación a una menor 
en tal lado”.

El modus operandi los llevó a 
revisarlo de nuevo y encontraron 
a dos personas que habían sido 
vinculadas antes por el delito y 
que una de ellas radicaba en Oaxa-
ca, por lo que pidieron apoyo a la 
Fiscalía de aquel estado.

“... y un policía... ustedes saben 
que en ese asunto estamos tratan-
do de identificar o y aprehender a 
un ex servidor público... y estába-
mos ahí en la plática y uno de ellos 
dice: es policía”, reveló.

“Así, dice ‘con lo que está pa-
sando aquí, con lo que estamos 
determinando acá, con lo que está 
pareciendo acá... gracias, eso pu-
dimos excluir’”.

EL CASO
Actualmente, por el caso de 
Dayana, la menor oriunda de 
San Pedro que fue raptada y 
asesinada, hay dos personas 
que están prófugas y por 
las que existen órdenes de 
aprehensión en su contra, 
incluso con apoyo solicitado 
a la Interpol. 


